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新事凡人
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培育企业家 支持企业家 服务企业家

二七区帮企业家“抱团健骨”
本报讯（记者 安群英 通讯员 阚安

生 王天朗）应对危机、保增长促发展，企
业和企业家的作用不可或缺。郑州市两
会刚刚闭幕之际，二七区企业家协会正
式揭牌，二七区将以此为契机，推动培育
企业家、支持企业家、服务企业家的工
作，促进经济发展。

昨日上午，二七区辖区 100家工业
企业、50家商业企业负责人齐聚二七区
会议中心，共同研讨应对经济危机、拉动
内需的良策。会议决定成立二七区企业
家协会，区民政局现场办公，当场审核当

场批复，让参会企业亲身体会到政府帮
助企业的决心和工作效率。

二七区企业家协会是企业家的家，
其背后是二七区培育企业家、支持企业
家的决心和信心。在揭牌仪式后，二七区
企业家和乡镇局委等干部职工 1000 余
人，听北京视野咨询中心主任钟朋荣讲述
宏观经济与企业发展战略的讲座。二七
区政府压缩其他开支，投入资金举办企业
家素质讲坛，聘请全国经济界知名专家学
者对二七区企业家进行培训，每月为辖区
企业举办一期培训班，从企业管理、资本

运作、企业上市辅导、银企对接等企业发
展难点上进行提高,香港中午大学郎咸平
教授是企业家协会聘请的顾问之一。

二七区在为企业和企业家服务方面
的措施一个接一个。在今年全区召开的
政府工作会议上，二七区礼让企业家，安
排在会议前三排就座，形成尊重企业家、
服务企业家的氛围，区里还计划成立二
七区中小企业担保公司、二七区创业投
资公司，为企业家解决融资难题，破解企
业发展中遇到的技术和资金瓶颈。

要把辖区企业做强、做大、做名、做

优、做久，还要为企业发展提供制度上的
保障。二七区区长朱是西介绍，要大力
提高行政效能，减少企业在辖区注册的
时间，减少落地的障碍，降低企业家创业
的门槛。充分运用行政资源为辖区企业
服务。人事部门要建立企业人才网，面
向全省全国为企业招揽高端人才，区环
保、区科技部门要在环保测评、科技创新
等方面实施一揽子服务工程。区优化经
济环境具体方案已经拟好，行政公务人
员如果受到企业两次有效投诉，第一次
警告，第二次开除公职。

耄耋老汉刘震 八年捐资植绿

本报讯（记者 陈亚洲 通讯员 姚俊玲 文/图）
昨日上午，二七区农经委 87岁高龄的离休干部刘
震，在区绿化管理所工作人员的陪同下，来到长江
路上的双秀公园内，种下了他捐款300元购买的一
棵国槐树。据悉，这是他连续 8 年为家乡捐款种
树。

1949年 1月参加工作的刘震，先后在二七区
农业局、农经委等部门工作，一辈子与绿色打交
道。离休后仍十分关心城市的绿化，从2002年起，
他每年在植树节前，都要捐款 200元，委托绿化部

门买一棵树苗栽种。几年来，他亲手栽种在长江
路与淮南街交汇处东南角的枇杷、紫薇和女贞树
都在茁壮成长。今年植树节前，刘震老先生又来
到二七区绿化管理所，捐出300元用于种树。

昨日上午，在双秀公园里，当二七区绿化管理
所工作人员把一棵胸径约 40厘米的国槐树，用大
吊车放入提前挖好的大坑里时，刘震老先生就操
起铁锹挖土、填土，然后浇上水。接着，绿化管理
所工作人员把写有“此树为刘震同志捐资栽种”的
红色牌子悬挂在树上。

位于布厂街附近的花园小
区西面邻近布厂街，临时小门一
直关闭，居民为了抄近道购买生
活日常用品和蔬菜，经常钻护
栏、翻墙头，护栏成了摆设。

昨天下午，记者在花园小
区西边的铁护栏外看到，临时
小门被上了锁，旁边 1 米远的

铁护栏有一个较宽的空隙。
“经常有小区居民从这儿钻护
栏。这个小区隔三差五就被
小偷光顾，正月十五一个晚上
这个小区被盗了好几家。”在
附近摆摊的一个商贩告诉记
者。

本报记者 宋晔 摄影报道

这个护栏成了摆设

这个宣传栏太危险

本报讯（记者 陈亚洲 文/
图）“位于保全街与交通路交叉
口处有一个健康教育宣传栏，
上面的不锈钢大顶棚摇摇欲
坠，实在危险！”昨日上午，接到
新闻热线电话的记者立即赶到
现场。

记者在保全街西口处，见
到这个健康教育宣传栏的顶棚
坏了，一块3米多长的不锈钢遮
雨顶棚，只有一头连接在柱子

上，另一头倾斜到地上，行人从
旁边走过时，都要绕行。一位
老伯指着宣传栏说：“这块宣传
栏已经被大风刮坏了多时，此
处每天流动人员多，在这个宣
传栏旁边，还有个公交 IC卡充
值点，来这里充值人员不断，都
要绕行。特别是在夜间，时常
有人撞在上面，很危险，希望有
关部门尽快把这块宣传栏修
好，以防不测！”

听老人讲故事
本报记者 张立 通讯员 王西炳

田大爷今年 85岁，儿女长期在外工作。昨天一早，几
名带着小红帽的党员青年如约来到他家，他们的主要任务
不是帮老人干活儿，而是听老人讲故事。社区工作人员告
诉记者：“我们定期来他家，已有两年多，起初，我们想来帮
助老人做点家务活儿，可老人啥都不让我们干，只要求我
们听他讲讲以前的事。就这样，定期来老人家倾听，成了
帮助的主要内容。”

“我年纪大了，儿女不在身边，总想找个人说说话，感
谢社区为我安排了这些年轻人，能把自己的人生经历讲给
他们，对他们以后的成长也有用。”田老汉说。

社区党员小王说：“老人经常一个人在家，长时间不和
人说话，我们一来，他说起以前的事情就像孩子一样兴奋。”

长兴路街道负责人告诉记者：“上年纪的人很容易感
到孤独，陪他们聊天是缓解孤独的最好办法，这支以倾听
为任务的党员志愿者队伍，组建已经两年多，虽然人员不
断更换，但倾听一直没有停止。”

“业余律师”任明中
本报记者 栾月琳 通讯员 张娅利胡昕 文/图

管城回族区二里岗街道办事处人民调解员任明中，从事基层
普法和人民调解工作24年，调解各类纠纷1500余件，为基层单位
讲解法律知识和提供法律咨询万余人次，被社区群众称为“身边
的业余律师”。

58岁的任明中从1985年开始从事基层普法和人民调解工作，
20多年间走基层、下企业、进居民家庭，义务宣传法律知识。

为了更好地为基层群众服务，任明中刻苦学习法律知识，成
为一名“业余律师”，凡居民群众遇到法律问题，第一个想到的就
是向身边的“任律师”请教。

东明路社区 74岁的“老上访户”李某因残疾儿子与单位发生
经济纠纷，任明中多次登门讲解法律，做劝解和疏导工作，引导李
某通过正常渠道反映问题，同时积极与李某儿子单位沟通，终于
为其讨回了应得的医药费。

2008年 5月，张某因工伤与单位发生纠纷找到任明中，虽不
是辖区居民，任明中还是应承下来。任明中带着张某做工伤鉴
定，又拿着鉴定找张某单位领导，入情入理的讲解使得单位领导
心悦诚服，很快为张某支付了赔偿金。

街道司法所一项重要工作就是调解，为了做好这项工作，任
明中“煞费苦心”。二里岗街道8个社区，专职、兼职社区民调员40
多名。任明中定期到社区开展法律培训，并亲自出考题，使得社
区民调员短时间适应了本职工作。

2008年6月，某小区部分业主因拆迁与物业冲突，打着横幅要
求物业赔偿损失。任明中耐心细致地作业主代表的思想工作。
他拿出有关法律逐字逐句解律，很快平息了业主代表的激动情
绪。接下几天，任明中多次找物业公司沟通，尽量为业主争取合
理合法的利益，最终双方达成调解协议，业主得到 12万多元的经
济补偿，避免了一次群体上访事件。

凭着法律专业知识及工作经验，任明中做民调工作可谓得心
应手，20多年来，任明中调解纠纷千余例，没有一例造成矛盾激化
或引发上访。

巡防员坚持两年
给老人送饭保洁

本报讯（记者王璇 郑磊 实习生 岳淼）七旬
老人赵文治偏瘫多年，家人无暇照顾。无奈之
下，老伴儿向建设路街道办事处求助，巡防队员
刘玉贤、张全胜便天天为老人送饭，帮老人打扫
房间，这一坚持就是两年。

赵文志10多年前不幸得了脑血栓，行动不
便；三个儿女又都在外打工，正在上学的孙女只
好让老两口照顾，老伴在银行打工，来缓解家里
经济的紧张。

刘玉贤告诉记者，赵文志的老伴通过建设
路街道巡防队发的便民服务卡，与他们取得了
联系，请求他们白天能照顾一下老人。听过情
况后，他们二话不说，马上就答应了下来，每天
给老人送早餐、午饭，还帮老人收拾房间，这一
坚持就是两年。

“他们不光帮助老人，哪户居民的电器坏了，
哪家需要搬东西，他们都会热情帮忙，太感谢他
们了。”看到记者，院里的居民忍不住夸赞起来。

昨日上午，德化街社区卫生服务中心和二七区红十字
会联合举办义诊活动，600余人参加了义诊。义诊主要开
展了妇女常见病、乳腺疾病及中医保健等各个方面的健康
教育讲座。 本报记者 安群英 摄

金水区年底前实现城乡科技防范一体化

村村院院有“天眼”
本报讯（记者高凯 通讯员李杰）昨日，记者从

金水区了解到，该区农村视频报警监控系统建设
全面开工，工程于年底前完成，届时城乡将共享同
一监控平台，实现城乡科技防范一体化。

据了解，自该区启动“平安金水”工程后，视频
报警监控系统的建设被列为首位，该区已先后投
入资金 1亿多元在辖区 1400多个楼院里装上了监
控探头，目前监控探头的数量已达到近3万个。视

频监控在城区的架设，有效改善了辖区的治安环
境，去年该区可防性案件较同期下降 25％，全区
1200多个楼院实现了“零发案”。

去年下半年，该区正式启动了建设农村视频
报警系统的规划，并于今年开始全面进行安装，建
成后农村和城市社区将共享同一监控平台，辖区
所有区域情况将同时呈现显示屏上，不再有视频
和报警的盲区。

管城区加强图书馆建设
本报讯（记者 栾月琳 通讯员 李增喜）为把图

书馆打造成形象窗口，给社区居民营造一个良好
的读书环境，管城区多措并举加强区图书馆馆藏
图书资源建设。

管城区图书馆为新筹建单位，在机构不健
全、人员不到位、经费紧缺的情况下，区文化旅游
局多方协调，与郑州市图书馆达成“图书资源共
享”协议，获得市图书馆价值40多万元的2万余册

图书的无偿援助。他们还与市图书馆联合，共同
建立起图书借阅网络体系，读者只需在其中一家
办理借书证，就可分别借阅两家图书馆的各种藏
书，更加方便广大居民。

管城区图书馆积极行动，与各乡、办、局委联
系筹措期刊300余册，还与多家报社达成协议，获
得一批免费赠阅报纸，丰富了图书馆藏书、阅览资
源。

爱心温暖残疾人
本报记者 靳刚 通讯员 扈洪凯

西大街办事处南顺城街社区有残疾人 74人，近年来，
社区广泛组织开展群众性的扶残、助残活动，社区康复站
也逐渐成为残疾人康复生活的乐园。

社区组织辖区残疾人参加多种多样的社区文化生活，
引导残疾人自立自强。广泛开展“一帮一”、邻里互助热线
等一系列群众性的扶残、助残活动。刘家胡同 16号院的
王翠娥和残疾人牛宏显家开通邻里互助热线，平时牛宏显
家有什么事，热心的王翠娥就会通过热线了解情况，及时
到他家中进行帮助。牛宏显在被帮助的同时，还帮助在其
他辖区居住的另一位盲人刘荣安，每周都会带着他到澡堂
洗澡，刘荣安家里有什么事也愿意听听牛宏显意见。

对行动不便的病人，他们实施了“康复训练进家庭”活
动，把一些康复器材送到家中。肢体残疾的李凤仙，丈夫
是聋哑人，社区康复中心将康复器材提供给他们，社区的
康复员定期到她家中进行走访指导。

几年来，中残联以及省、市、区各级残联多次到南顺城
街社区对残疾人工作进行调研。2008年，管城区创全国残
疾人康复示范区时，南顺城社区代表管城区残联接受了中
残联的检查验收。2008年 6月挪威残联专员等一行到南
顺城社区，对残疾人工作参观交流，对社区的残疾人工作
给予高度赞赏。


